
 

 
 

  平成３０年第８回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ ４ 島尻 誠 ４  

３ ９ 前里 光健 ８  

４ ６ 下地 信広 13  

５ ２ 平 百合香 15  

６ ３ 仲里 タカ子 17  

７ 17 上地 廣敏 21  

８ 16 粟国 恒広 22  

９ ７ 砂川 辰夫 24  

10 11 高吉 幸光 25  

11 14 上里 樹 27  

12 13 友利 光德 31  

13 23 濱元 雅浩 36  

14 ５ 平良 和彦 37  

15 １ 新里 匠 40  

16 12 國仲 昌二 42  

17 24 眞榮城 德彦 49  

18 10 狩俣 政作 52  

19 18 平良 敏夫 53  

20 20 山里 雅彦 56  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい   

て 

 

 

１．県民投票について 

 ①辺野古米軍基地建設のための埋め

立ての賛否を問う県民投票事務実

施における市長の見解を伺う。 

 ②県内全市町村での実施は依然とし

て否定的な自治体があり不透明で

あります。県民投票をする必要は

ないと考えますが市長の見解を伺

う。 

 ③議会で否決された場合の対応につ

いて伺う。 

２．ジェットスター・ジャパン就航に

ついて 

 ①通年運行の可能性について伺う。 

 ②国際線の誘致について伺う。 

３．宮古島市総合庁舎建設について 

 ①新庁舎を中心とした総合的な開発

について伺う。 

 ②国有財産沖縄地方審議会の審議の

経緯について伺う。 

 ③今年度内の工事の発注スケジュー

ルについて伺う。 

４．本市における深刻な住宅不足問題

について 

 ①有効求人倍率が全国平均を上回っ

ている現状をどのように捉えてい

るのか伺う。 

 ②人手不足及び住宅不足問題解消に

向けた市の抜本的な取り組みと解

決策について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

５．2019 年度予算編成方針について 

 ①本市の財政状況と今後の見通しに

ついて伺う。 

 ②2019 年度予算編成の基本的な考

え方について伺う。 

 ③財源の確保に向けた取り組みにつ

いて伺う。 

 

１．台風 24 号及び 25 号による農作物

の被害について 

 ①農作物被害の状況により生産量は

どのように影響するのか伺う。 

２．今期の葉たばこ買い入れ実績につ

いて 

 ①今期の買い入れ実績について伺

う。 

 ②本市の更なる葉たばこ産地を高め

るための振興策について伺う。 

 

１．砂川保育所休園について 

 ①休園に保護者をはじめ多くの市民

が反発しているが砂川保育所の現

状を伺う。 

②保育所は地域に必要と考えますが

民間運営を再考できないか伺う。 

 ③休園になった場合の受け入れ先に

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

２．訪問入浴事業休止について 

 ①事業休止により利用者が悲鳴と助

けを求めているが早急な再開が求

められます。打開策について伺

う。 

 ②福祉は継続なりが原点でありま

す。市が事業主体となり事業継続

を実施すべきと考えますが対応策

を伺う。 

 

１．観光公害について  

 ①外国及び入域観光客の急増などに

伴い生活環境の悪化が懸念されま

す。本市における観光公害の現状

について伺う。 

 ②観光公害における今後の対応策と

取り組みについて伺う。 

 

１．伊良部島小中一貫校建設工事の進

捗状況について 

 ①工事進捗の遅れが懸念されます。

進捗状況について伺う。 

 ②工期内完成を多くの市民が心配す

る声が広がる中、来春開校に問題

はないか伺う。 

２．市の体育施設の指定管理について 

 ①市の体育施設の指定管理に移行す

るメリット及び対象施設について

伺う。 

 ②指定管理から外れた施設の今後の

取り扱いについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の市政運営につい  

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

１．保良鉱山への弾薬庫配備について 
①防衛省が進める保良鉱山への弾薬

庫配備については、市長はこれま

で、自衛隊配備の必要性について

述べられています。しかし弾薬庫

配備についてはコメントも意志も

表明されていませんが、弾薬庫の

配備についてはどうなのか見解を

伺います。 
 ②宮古島活断層についての危険につ

いては、地質学専門家により新基

地建設にあたって十分に調査や有

識者の検討を持つ必要性を指摘し

ています。地震の発生が直結して

繋がる活断層の存在について市長

の見解を伺います。 
  

１．地下水保全について 

 ①昨年調査された平良地下水流域に

おける水道水源保全流域設定の必

要な検討項目に「水源流域の南東

側（宮古空港付近）から地下水が供

給されている可能も否定はできな

い。」といった調査結果に基づいて、

現在、空港東地区、地区計画区域

内における建築物等の制限で新た

な調査項目に揚げられている箇所に

ついては、部局間での調整が必要と

認識するが、見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．防犯対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

１．獣医師の確保、育成について 

 ①獣医師が不足している現在の状況

への本市の取り組みについて伺い

ます。 
 ②ふるさと納税事業において人材育

成事業のメニューを活用する支援

について伺います。 
２．家畜の疾病対策について 
 ①牛の白血病対策について 
 ②県外導入牛の窓口検査について 
３．宮古牛の増頭肥育について 
 ①肥育牛生産の里親制度について 
４．ハーベスター利用料金について 
 ①宮古島市の利用料の設定について 
 ②県全体での設定は。 
 
１．公営団地における防犯カメラの設

置について 
 ①公営団地内で車両などへのいたず

ら被害があるとの市民からの声が

寄せられています。市が把握して

いる被害状況、また対応策を伺い

ます。 
 ②本市へ寄せられる苦情や通報の窓

口の設置はあるか。 
 
１．公共工事の建設現場から出る産業

廃棄物について 
 ①本市が発注する公共工事の建設現

場から出る産業廃棄物の適正処理

について伺います。 
 ②本市と契約する業者間の請負契約

内訳書の明記について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

６．行政財産について 

 

 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．ふるさと納税事業につ

いて 

１．本市が管理する行政財産について 

①本市が管理する里道（法定外公共

物）の管理体制について伺います。 

②里道（法定外公共物）の使用、取

り扱いについて伺います。 

③私有行政財産の台帳の管理につい

て伺います。 

 
１．平良城辺線の据え付け道路につい

て 
 ①平良中裏通りから抜ける通りで平

良城辺線から入る現在施工中の道

路が、極端な直角の法線構図にな

っている。地域住民から通学路と

通行車の交差する地点があり、と

ても危険な道路で事故への危険性

について声が寄せられているが、

当局の見解を求めます。 
②このような路線の計画になった理

由について伺います。 
 ③周辺住民から事故の危険性がある

との指摘があるが、施工中の道路

の利用車両の限定について伺いま

す。 
 
１．ふるさと納税、人材育成への活用

について 
 ①人材育成事業の活用について伺い

ます。 
②ふるさと納税充当事業の使途明細

の公表について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

９．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．障害を持った方々の支援について 
①発達障害者支援について 

  ア．当事者の将来の自立、社会参

加を目標にした支援体制の取り

組み 
  イ．就労支援を中心とした発達障

害者支援の現状や課題 
  ウ．本市の中長期計画 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい    

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．航空機燃料税軽減措置の下地島空

港発着便の追加要請について 

 ①市長は 11 月 24 日に西銘恒三郎衆

議院議員に対し下地島の航空機燃

料税の軽減対象追加の要請を行な

った。以上を踏まえて伺う。 

  ア．航空機燃料税軽減措置のメリ

ットについて伺う。 
  イ．下地島空港の供用開始は来年

３月 30 日であるが、要請後の

進捗について伺う。 

２．第２種運転免許運用柔軟化の要請

進捗について 

 ①前回の９月定例会でも質問をした

第２種運転免許の運用柔軟化に向

けた進捗について伺う。部長答弁

において「市民の交通利便性向上

のため、大型クルーズ船寄港時に

限定して遊休タクシー活用提案の

実現が図れるよう規制の柔軟化を

求めた」と回答があった。最近の

ニュースでも本市において白タク

行為が多く見られているとの報道

もあり、本要請の実現化が急務で

あると考える。 

  ア．第２種運転免許の運用柔軟化

の要請後の進捗について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．教育行政について 

 

 

１．教育総務課学校施設係の対応につ

いて 
 ①学校現場や保護者から教育総務課

学校施設係の対応スピード改善に

対する要望の声が聞かれる。以上

を踏まえて伺う。 
  ア．施設課の業務内容について伺

う。 
  イ．何名の職員で対応しているか

伺う。 
  ウ．教育委員会は、学校側や保護

者、利用者から上がっている課

の対応改善についてどのように

認識しているか伺う。 
  エ．本市においては、学校施設の

老朽化や学校の統廃合により、

施設の修繕や後利用などの対応

が増加し、教育総務課学校施設

係の役割は今後ますます重要に

なってくることが考えられる。

そのような状況を鑑みると、課

内の体制を見直す必要があるの

ではないかと考えるが、教育委

員会の見解について伺う。 
２．長榮大学について 
 ①長榮大学の今後の展開について 
  ア．教育委員会として準備室設置

から開校までの間で検討してい

る事業計画について伺う。 
  イ．現在ある長榮大学の分校の校

数と、分校では実際にどのよう

なことが行われているのかにつ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

ウ．宮古島市教育委員会として長

榮大学とどのような連携を検討

しているのか。また、連携によ

るメリットについても伺う。 

  エ．社会人も講義を受講すること

は可能か伺う。 

３．パーントゥ無形文化遺産登録決定

について 
 ①12 月１日にパーントゥがユネス

コ無形文化遺産に登録されること

が決まり、今後、世界的に周知が

広がっていくことが予想される。

以上を踏まえて伺う。 

  ア．ユネスコ無形文化遺産に登録

されることの意義とメリットに

ついて教育委員会の見解につい

て伺う。 
  イ．無形文化遺産登録の決定によ

り、パーントゥ文化の継承、保

存はますます重要となる。教育

委員会として検討している継

承、保存のためのサポートや取

り組みについて伺う。 
 
１．観光客数増加による経済効果につ

いて 
 ①近年、本市では観光客が急増し、

観光産業が伸びている。観光産業

は波及効果の裾野が広い産業であ

るため、観光客の増加は経済的な

恩恵をもたらしていると考える。 

  ア．観光産業の経済波及効果の調

査は実施しているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．下水道行政について 

 

 

２．各観光関連施設の経済波及効果の

検証について 
 ①平良港漲水地区耐震バースの完成

により、現在よりも大型のクルー

ズ船の寄港や、寄港回数も現在の

２倍程度となることが予想されて

いる。さらに下地島空港開業もあ

り、本市を訪れる観光客は今後も

増えていくことが予想され、本市

における観光収入は益々増加する

ことが予想される。 
  ア．今後整備される観光重点施設

である下地島空港、平良港漲水

地区耐震バースの経済効果を調

査すべきだと考えるが、当局の

見解について伺う。 
 

１．公共下水道事業について 
 ①公共下水道整備率について伺う。 

 ②未整備エリアの今後の整備計画に

ついて伺う。 
２．農漁業集落排水事業について 
 ①農漁業集落排水への加入について

伺う。 
 ②未整備エリアの今後の整備計画に

ついて伺う。 
 ③．農漁業集落排水事業について早

期整備実現するための方策がある

か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．下地島空港事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島空港等利活用計画について 
 ①現在の施設の工事の進捗状況につ

いて伺う。 
 ②旅客ターミナルの開業時期につい

て伺う。 
 ③旅客機の運用開始予定時期と就航

路線について伺う。 
 ④パイロット養成事業の現在の状況

について伺う。 
 ⑤沖縄県は下地島空港及び周辺用地

の第２利活用期事業を計画してい

るが、計画の概要と進捗状況につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

１．下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者の交通手段につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３．下地島空港開港に伴う

観光産業について 

 

 

 

４．仲地ため池給水所につ

いて 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

６．放置車両について 

 

 

１．生活雑排水が伊良部の入り江、佐

良浜地区の海面に直接流れて公共用

水域の汚染に繋がっている。公共用

水域の水質保全を守ることが大切だ

と思うが、生活雑排水を処理する小

規模な汚水処理場を作れないもの

か？お伺いいたします。 

 

１．高齢化社会が進展する中、通院、

買い物難民といった交通弱者が増え

ております。高齢者の交通事故を未

然に防ぐためにも運転免許証を返納

したあとの利便性の高い交通手段の

確保が必要不可欠だと思いますが今

後の計画はあるのか？お伺いいたし

ます。 
 
１．三菱地所の国際ターミナル開港に

伴う、観光客受け入れ態勢の整備状

況や市街地へのアクセスの取り組み

についてお伺いいたします。 

 
１．仲地地区のため池の給水所が故障

してカボチャ農家に支障をきたして

いるが早急な補修はできないものか

お伺いいたします。 

 

１．伊良部８号線から長山宅（伊良部

1416-１）へ雨水が流れているので排

水を設置できないものかお伺いいた

します。 

 

１．前福多目的広場駐車場に放置され

ていた車両の撤去状況についてお伺

いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

７．地名の変更について 

 

 

 

 

 

 

 

８．下水道行政について 

 

 

 

９．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

１．佐良浜小学校、中学校の統合に伴

い、佐良浜と言う言葉が使われなく

なるので住所地名にさらはまとの地

名挿入は可能なのか？お伺いいたし

ます。 

例、宮古島市伊良部さらはま字前里

添○○番地 

 

１．ホテルライジングサン宮古島から

島の駅みやこに向けての下水道整備

状況についてお伺いいたします。 

 

１．住居が不足している中で、島に戻

って住みたいと思っている若者や県

外の方々の定住のためにも新たに伊

良部に市営住宅建設が必要だと思い

ますが計画はあるのかお伺いいたし

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＭＲワクチン予防接種

の呼びかけについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．豆記者交歓会事業につ

いて 

 

４．子どもの読書活動推進

計画、ブックスタート事

業について 

 

 

１．宮古島市の平成 30 年度の待機児童

数と来年度の待機見込み数を教えて

ください。 

２．潜在保育士支援事業の内容と実績

を教えてください。 

３．待機児童、潜在保育士についてど

のような対策を考えているのか教え

てください。 

４．保育士就労渡航補助事業について

直近３年間の宮古島市と石垣市の実

績を教えてください。 

 

１．本市における成人のＭＲワクチン

予防接種の最新の状況を教えてくだ

さい。 

２．９月定例会後ＭＲワクチン予防接

種の呼びかけとして、どのような取

り組みをされたのか教えてくださ

い。 

３．ＭＲワクチンの予防接種について

国や県からの指導はあったのか、情

報の共有はできているのか教えてく

ださい。 

 

１．豆記者交歓会事業について進捗を

教えてください。 

 

１．子どもの読書活動推進計画とブッ

クスタートの進捗状況を教えてくだ

さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．宮古島市のし尿処理の

現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古島市の浄化槽の設

置について 

１．本市において、し尿処理は現状ど

のように処理されているのか教えて

ください。 

２．し尿処理施設と、し尿等下水道投

入施設はどう違うのか教えてくださ

い。 

３．下水道投入施設は週何日稼働で一

日平均どのくらいの量を処理してい

るのか、汚泥の搬入制限は行ってい

るのか教えてください。 

４．投入施設の最大処理能力は何トン

で、下水道へは一日最大何トン投入

できるのか教えてください。 

５．新しい浄化センターが完成した場

合、投入施設から下水道への投入

量、処理能力は上がるのか教えてく

ださい。 

６．排水処理基本計画の進捗状況を教

えてください。 

 

１．本市において合併処理浄化槽設置

補助金制度があるのか、活用状況を

教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢と市政

運営について 

 

 

 

 

 

 

２．ミサイル配備、弾薬庫建

設計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

１．市長は平成 30 年度の施政方針で

「市民との協働により夢と希望に満

ちた島、宮古」と謳っていますが、

そのこころについて 

 ①市民との協働のまちづくりとは具

体的にどのような施策を指してい

るか伺う。 

 

１．保良鉱山への陸上自衛隊ミサイル

弾薬庫配備について 

 ①配備計画のある鉱山に里道がある

ことがわかった。そのことも含め

説明会を持つよう要請書が出され

たが、期限を過ぎても返事がない

とのこと。要請の対応について伺

う。 

 ②自衛隊陸上部隊配備、弾薬庫建設

計画は、有事を想定して行われる

ことが、報道や防衛省の説明でも

明らかである。有事の際、市民の

財産、生命をどのように守ろうと

考えているか、市長の見解を伺

う。 

 ③野外炊飯場等の新たな計画が報道

されている。市に説明はあるか伺

う。 

 

１．ごみ処理について 

 ①新しいリサイクルセンターが稼働

するが、今後リサイクル率の向上、

ごみの減量につながるか、今後、

ごみの減量についてどのような施

策を考えているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 ②ボランティアで清掃作業を行って

も自己搬入と言われ、困ってでき

ないとの市民の声がある。現在ど

のような仕組みか、対策はないか

伺う。 

２．公共下水道について 

 ①公共下水道の接続率はどのくらい

か伺う。 

 ②接続率を上げるためにどのような

取り組みをしているか伺う。 

 ③処理水を活用する計画はできない

か伺う。 

 ④市の下水道施設は平成９年に供用

開始しすでに、21 年経過してい

る。施設の耐用年数と、今後の見

通しについて伺う。 

３．し尿処理について 

 ①観光客、リゾート施設の増加で、

し尿処理の増加が予想されるが、

処理能力について伺う。 

 

１．沖縄県のヘルプマークの導入につ

いて 

 ①県がヘルプマークの導入をした。

ヘルプマークの利用と、利用によ

って期待される効果について伺

う。 

 ②宮古島市での今後の取り組みにつ

いて伺う。 

２．一人親支援について 

 ①３月定例会で一人親支援について

は市としても取り組みたい、つい

てはアンケート調査を行うとの答

弁があった。その後の取り組み状

況について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．保育行政について 

 

 

 

 

 ②一人親支援策は、母子世帯、未婚

で子育てをする生活弱者を貧困か

ら脱却させ、ひいては子どもの貧

困の解消に大きく寄与する施策と

考える。宮古島市でも次年度から

具体的に取り組む事はできないか

伺う。 

３．無年金、低年金者の実態と支援に

ついて 

 ①県内には 65 歳以上の年金未受給

者が１万 8,000 人と言われてい

る。 

  ア．本市の無年金者の実態につい

て伺う。 

  イ．本市の低年金者数について伺

う。 

  ウ．本市の支援策について伺う。 

４．市民負担の大きい国保税について 

 ①今年度の本市の国保税について、

県内市町村比較を伺う。 

 ②短期証明書の発行件数について伺

う。 

 ③保険証のない方の件数について伺

う。 

 ④課題と対応について伺う。 

 

１．砂川保育所の休園について 

 ①砂川保育所の老朽化に伴う休園に

ついて、保護者からは一旦休園す

ると再開は厳しいのでは？という

不安の声があるが、再開の見通し

を持った休園か伺う。 

 ②プレハブでもよいので、継続して

ほしいとの声がある。検討できな

いか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

６．文化財について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．博物館について 

 

 

 

 

 

８．里道について 

１．ユネスコ無形文化財登録について 

 ①島尻のパーントゥ、野原のサティ

パロウがユネスコの無形文化財の

指定を受けた。 

  ア．市としては、この地域の伝統

まつり継続のために、どのよう

な施策を考えているか伺う。 

２．七又にあるミーマガーについて 

 ①現在、標柱のみが立っているがど

のような位置づけか伺う。 

 ②七又の住民は階段で下りて利用し

たという。階段の復元はできない

か伺う。 

 

１．新博物館の場所の選定について 

 ①平成 30 年度の施政方針による

と、「今年度中に新博物館の用地

を選定」とあるが、建設用地は選

定されているか伺う。 

 

１．里道の補修について 

 ①平成 30 年３月、市長宛てに野原

腰自治会長から集落関係者の署名

と地図、現況写真を添付して、里

道の改修を要請している。市長に

届いているか伺う。 

 ②いまだに改修されず説明もない理

由について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

１．県営広域公園整備事業について 

 ①現在の進捗状況について 

 ②今後のスケジュール等について 

 ③下地地区公園を県営公園区域に編

入できないか。 

２．宮古島市ふれあいの前浜海浜広場

の管理について 

３．宮古島市ふれあいの前浜海浜広場

施設内にあるシャワーの有料化につ

いて 

 

１．小中学校へのクーラー設置につい

て 

２．小中学校のトイレ改修について 

 ①和式と洋式の割合（数） 

３．下地中学校運動場改修工事の進捗

状況は。 

 

１．水道民営化法に対する市の方針

は。 

２．給水人口の伸びに伴う使用水量の

増はいかに。 

３．伊良部島の水源活用計画はない

か。 

４．新たな水源開発予定はいかに。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道事業について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．総合庁舎建設の用地取得のめどが

つき、いよいよ庁舎建設がスタート

しますが、併せて近隣の都市計画を

どのように考えているのか伺う。 

２．天然ガス資源利活用検討委員会に

おいて、温泉施設の事業化へ向け、

現在ある天然ガス井戸１カ所だけで

は不十分で、もう１カ所は必要との

ことですが、具体的な計画について

伺う。 

３．来年３月に開港する「みやこ下地

島空港ターミナル」が、宮古の第２

の空の玄関となり、今後、２次交通

の強化が要望されていますが、今後

の具体的な取り組みについて伺う。 

４．クルーズ船での出入国の管理強化

と防疫管理体制の強化について 

５．ユネスコで正式に無形文化遺産に

登録された島尻のパーントゥと上野

野原のサティパウロの今後の支援に

ついて伺う。 

６．来年２月に開催が予定されている

ウインドサーフィン大会での海面利

用協議計画について伺う。 

７．平良松原市営住宅の建てかえにつ

いて 

 

１．ホテル建設増などの要因で給水量

が大幅増となっていますが、今後の

本市の水道事業計画について伺う。 

 

１．電子黒板整備事業について 

２．方言の保存継続に向けた取り組み

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

１．公立砂川保育所の存続について 

２．現在、久松小学校敷地内で進めら

れている放課後児童クラブについて 

３．公私連携型保育所への移行につい

て 

 ①保育士の待遇について 

４．保育士試験対策講座の受講生につ

いて 

５．来年度の保育所の入所申し込みの

応募数について 

 

１．サトウキビ生産振興の機械化導入

事業について 

２．可動式誘殺灯の導入について 

３．モズク養殖等の冷凍冷蔵施設の進

捗状況について伺う。 

 

１．時差式信号機の設置について 

２．松が原ゴルフ場東側道路計画につ

いて 

３．国道 390 号線（通称バイパス線）

の街灯について 

４．防犯灯の設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．西里団地周辺道路の整

備について 

 

 

 

３．畜産振興について 

 

 

 

 

４．東平安名崎周辺の整備

について 

 

１．砂川保育所の休園について 
①なぜ休園なのか？休園に至る経緯

について伺う。 
２．2007 年度に改築費用として１億

3,600 万円の予算を計上しておいて

なぜ執行しなかったのか伺う。 
３．上野こども園は現在定員オーバー

と聞いているが、待機児童の人数は

把握しているのか伺う。 
４．入園できない待機児童の対策はあ

るのか伺う。 
 

１．富名腰８号線及び同 16 号線の道 

路拡張について伺う。 
２．道路拡張に伴い、下水道の整備に

ついて伺う。 
 

１．草刈り機械が地区ごとに導入でき

ないか伺う。 
２．子牛のワクチン助成について伺 

う。 
 
１．東平安名崎周辺の環境美化と植栽

について伺う。 
２．保良漁港のしゅんせつ工事の取り

組み状況について伺う。 
３．漁船の巻き上げウィンチの設置の

取り組みについて伺う。 
４．保良漁港の冷凍庫設置の取り組み

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

１．プログラミング教育に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新庁舎建設に伴う地域

の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島健康増進プロジ

ェクトについて 

 

 

 

 

 

 

１．2020 年からのプログラミング教育

が必修化される。これは、プログラ

ミング的思考を育むことが目的。 
 ①プログラミング的思考についての

説明を。 
 ②各教科の中で取り組みがされる

が、どのような形で進めていくの

か？ 
③教職員の研修などの状況は進んで

いるのか？  
 
１．宮古島市の新庁舎の用地取得に向

けて着々と動いている。 
 ①腰原、富名腰地域は国有地が点在

しており道路の整備や住宅の建設

に支障を来している。今回の新庁

舎の建設に付随して整備する等の

計画はないか。 
②市職員用の駐車場など富名腰、腰

原にはないがどうするのか？ 
③市役所移転に伴い都市計画の変更

はあるか。 
 
１．デトロイトトーマツコンサルティ

ング合同会社が 11 月 13 日に下地敏

彦市長を表敬しスマホ等のアプリを

使用した健康管理のシステムを提案

した。また、私を含めた有志の議員

への協力と勉強会を行った。 
①市の民間企業も実証事業に協力す

るようだが、市当局はどのような

形で協力するか？  
②宮古島市の健康寿命を延ばすには

日頃からの健康管理が大事、市職

員も選抜して参加すべきでは？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

４．電子決済について 

 

 

 

 

 

 

５．冠水について 

 

 

 

 

 

６．カーブミラー等の修繕

予算について 

 

 

 

 

 

 

 

７．議会のＩＣＴ活用につ

いて 

 

１．沖縄の地元地銀も電子決済に向け

て動き出している。 
①市と商工会議所を含めた連携が必

要。地元経営者などへの勉強会を

市として主催するなどできない

か？ 
 

１．宮古島警察署横のドラッグストア

モリ裏が雨のたびに冠水するが解消

するのに１週間程かかるので通行に

支障を来しているとのこと、浸透ま

すなどの対応はできないか？  
 

１．夏休み中にお願いをした城辺小学

校横のカーブミラーの修繕がいまだ

進捗がない。 
①新規設置ではなく修繕になぜ時間

がかかるのか？ 
②予算に限りがあるとの答弁をいた

だくが県に対して予算をふやすと

かの対応を求めてほしい。 
 

１．議会運営委員会で埼玉県飯能市と

東京都立川市を視察してきた。議会

へのタブレットの導入については当

局の協力が必要。 
①当局を含めタブレット導入をして

いる飯能市と、当局はパソコンで

対応している立川市の双方ともペ

ーパーレス化へ向けて議会にタブ

レットを導入している。宮古島市

の年間の紙の使用量はどのくらい

か？  
②新庁舎建設での議会を含めたＩＣ

Ｔの活用に向けた取り組みは？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．宮古空港について 

 

 

 

 

 

 

２．陸自配備について 

 

 

 

１．宮古空港への自衛隊機の飛来につ

いて 
①宮古空港への自衛隊機の飛来回数

（急患搬送を除く）は年度ごとに

どのようになっていますか。その

理由は何ですか。 
 
１．千代田地域での陸自の基地建設に

ついて 
①千代田の基地に「司令部」が配置

されること、既に設置された燃料

タンクが航空機用の燃料タンクで

あり、千代田のグラウンドをヘリ

が離発着するための給油目的であ

ることがわかりました。そのこと

について市長の見解を伺います。 
②燃料タンクの設置されている場所

は、活断層が存在し軟弱地盤と空

洞が存在する最悪の場所です。地

殻変動による燃料タンクの破損な

どで地下水汚染や火災を引き起こ

すことが想定されます。市長の見

解を伺います。 
③千代田の工事現場では、外国人労

働者が作業に従事しています。宮

古島市はそれを把握しています

か。 
④工事現場の内外で粉じん対策のた

め、散水車による散水と現場に出

入りする車両のタイヤ洗浄が噴射

機で行われています。散水に使わ

れているのは浄化槽の処理水との

ことですが、調査の結果、処理す

る以前の雑菌にまみれた未処理の

汚濁水であることが判明しまし 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

た。その件に対する市長の見解を

伺います。 
２．千代田と保良地域での陸自基地建

設について 
①市長は、千代田地域での陸自基地

建設について容認したのはいつ

で、保良地域での陸自基地建設は

いつ容認しましたか。 
３．防衛大綱の見直しについて 

①新たな防衛大綱の見直しで、ステ

ルス戦闘機Ｆ35Ｂの導入を計画し

ています。「多用途運用母艦」の

導入も計画され、日米合同による

南西諸島や小笠原諸島などの島嶼

防衛での活用が見込まれます。市

長の見解を伺います。 
 

１．砂川保育所の休園について 
①過去に改築計画があり中止されて

います。どのような理由で中止に

なりましたか。 
②新制度のもとでも、児童福祉法の

24 条１項に基づく市町村の保育

実施責任は生きています。保育所

の休園という事態はなんによって

もたらされたか今こそ教訓を導

き、公的責任を果たすべきです。

見解を伺います。 
２．企業型保育について 

①本市に企業型保育所は何カ所設置

されていますか。 
 

１．クーラーの設置について 
①本市の小中学校普通教室へのクー

ラー設置計画を見直して、次年度 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

前倒しで全教室に設置する方針が

新聞報道で明らかになりました。

2019 年６月設置に向け、現段階

でどのような状況にあるのか伺い

ます。 
２．小中学校の危険なブロック塀の撤

去について 
①小中学校の危険と判断されたブロ

ック塀の撤去の計画はどのように

なっていますか。 
３．就学援助について 

①新小学１年生への入学準備金の前

倒し支給について、９月定例会で

の私の質問に、「今、課題整理を

行っているところで、実施する方

向で検討しております」という教

育部長の答弁でした。実施のめど

は立ちましたか。 
４．教職員の長時間労働の改善につい

て 
①学校での長時間労働の解決は緊急

であると同時に子供の教育条件と

しても大切な課題です。日本共産

党は「教職員を増やし、異常な長

時間労働の是正を―学校をよりよ

い教育の場に―」の提言を発表し

ました。その提言について、教育

長の見解をお聞かせください。 
 

１．国民健康保険制度について 
①国保税の均等割と平等割を廃止

し、１兆円の公費負担増を求める

全国知事会の提言（2014 年）に

ついて、市長の見解を伺います。 
②協会健保や組合健保に比べて、国 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．消費税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

民健康保険は何がどのように違

い、負担はどのようになっていま

すか。 
③国保加入者の１人当たり保険税と

平均所得、負担率、均等割税額は

どのようになっていますか。ま

た、職業別構成と滞納世帯数、短

期証発行世帯数はどのようになっ

ていますか。 
④国民健康保険の県単位化の現状と

今後の方針を伺います。 
 

１．消費税の増税について 
①政府は来年 10 月から消費税 10％

への増税を目指しています。消費

税増税は、所得の低い人ほど重い

負担になり、格差と貧困を拡大す

るもので、中止すべきです。消費

税 10％増税による宮古島市民へ

の影響について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公用車両管理規程につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の資産等の公開につ

いて 

１．本市における市長（首長）としての位

置づけは。 

２．本市における条例（規則）の位置づけ

とその役割は。 

３．本市における施政方針の位置づけと

その役割は。 

４．施政方針で寄り添うという言葉の解釈

とその実行性（保良、七又自治会の住

民からの陳情書、要請に対する対応の

あり方が不十分ではないか、市政の丸

投げではないか）。 

５．過疎地域としての取り扱い方について 

①福嶺中学校、城辺中学校、砂川中

学校、福嶺保育所、城辺幼稚園、

砂川保育所の文教ゾーンにおける

地域再生計画と再編計画について

伺う。 

②集団生活圏としての扱い方（福嶺

学区、城辺学区）と再生について 

 

１．公用車両管理規程とは、使用範囲に

ついて 

２．時間外使用許可について 

３．承認と長時間使用報告義務について 

４．公用車の私物化について 

５．公務員としての執務範囲外か、公職

選挙法第 136 条の２、選挙運動の禁止

ではないか。 

６．職員の服務の宣誓に関する条例違反

ではないか。 

 

１．条例制定の目的と意義について 

２．公開される資産等、報告書の区分の

種類はいくつあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

４．旧城辺町シンボルタウン

整備構想における事業執

行率について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業振興について 

３．島内、島外の資産について 

４．就任前と現在の資産について 

 

１．旧城辺町庁舎の保全案はどうなった

か。 

２．旧城辺町中央公民館の取り扱いにつ

いて 

３．旧城辺町庁舎に資料館を移す計画で

あったがどうなったか。 

４．旧城辺町庁舎を中心として、公共施

設を集積する案はどうなったか。 

５．田園移住、５つのゾーンを設けることを

提案したが、どうなったか。 

６．新庁舎前の噴水公園設置案はどうな

ったか。 

７．文化ホールやスポーツ施設の設置案

はどうなったか。 

 

１．宮古土地改良区の定款で員外理事は

何人まで定めてあるのか。 

２．前専務理事と現専務理事は組合員で

すか。 

３．賦課金の従量制移行に伴う 10 アール

当たり 260 トンの根拠はなにか。 

４．説明会における予算はどこから、幾ら

支出したのか。 

５．定額流量をサトウキビ農家に基準を合

わせ 10 アール当たり 400 トン以上に引

き上げるべきだと思うが。 

６．従量制への移行による見込まれる収

益は幾らか。 

７．宮古土地改良区の臨時職員は何人

で、長い臨時職員は何年で何名か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

６．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

８．臨時職員はなぜ採用されないのか、

その理由を説明してほしい。 

９．宮古土地改良区の水管理規程第 11

条、かん水量の見直しは。 

 

１．島内から台湾へ疎開した島民に代わ

り関係機関にお礼をする計画はない

か。 

２．城辺福中地区における戦争避難壕周

辺の環境整備（グンガマヤー）と市指

定文化財としての取り組みについて 

 

１．北部地区中学校統廃合計画の事務

的流れは。 

２．城辺地区中学校統廃合実施説明会

の 100 年の大計との実施は約束できる

か。 

３．城辺地区中学校統廃合における教育

長としての自己評価（手腕）について 

４．城辺地区中学校統廃合の用地選定

方法は議員の地位利用と談合ではな

いか。 

５．東小学校体育館床シロアリ駆除につ

いて 

６．東幼稚園のプレハブ撤去と跡地利用

について 

７．東小学校教室の継ぎ足し部分の雨漏

りについて 

８．城辺地区中学校を県中学校文化祭に

派遣できないか。 

９．城辺地区中学校のクーラー設置とそ

の時期について 

10．2025 年、2031 年はクラス数、生徒数

の規模適正化は保証されるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

８．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．業者指名について 

11．城辺地区学校統廃合の白紙撤回に

ついて 

 

１．子ども子育て会議はどんな機関で、有

する権限、構成メンバー、活動実績は

どうなっているのか。 

２．砂川保育所について、会議内容はど

うなっているのか。 

３．耐震診断、実施時期を約束できるか。 

４．休園時期とその事務的流れの詳細

は。 

５．砂川保育所のプレハブ対応の要望に

対する市の見解は。 

６．市議会議事録、平成 19 年９月、平成

25 年９月定例会答弁から。 

①砂川中学校後利用は、用途変更は

できないか。 

②11 年間事業執行なし、平成 19 年

度から議論なしに対する市長見解

を。 

 

１．リサイクルプラザ棟落札、入札状況か

ら。 

①１回から３回までの入札状況につい

て 

②入札日に代理人による入札会社数

は何社か。 

③辞退した会社と同級の会社は何社

あるのか。 

④二、三の会社の手持ち工事、市か

ら受注した金額はいくらか。 

⑤指名業者を公表するのはなぜか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 13 番 

友利光德君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

10．弾薬庫建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．道路行政について 

 

 

12．畜産振興について 

⑥公正公平な業者指名で別の業者を

組み替えるべきだと思うが。 

⑦受注業者と地方自治法との関係

は。 

⑧設計変更によるＪＶ間の増額の配分

は。 

 

１．地元の合意形成が最優先、民主主義

の基本ではないか。 

２．10 月 28 日、七又部落会弾薬庫配備

反対について市長の見解は。 

３．法的安全の保障について 

①弾薬庫から民間までの距離は。 

４．実行性のある避難計画素案策定はあ

るのか。 

５．千代田地区と保良地区に配備される

施設は同じ種類か。危険性は。 

６．市民の命と財産を守る方法として、市

民と向き合えないか。 

７．11 月 30 日、弾薬庫配備反対を要請し

た中に「地域住民合意形成を最優先」

と防衛大臣に早々に申し入れることに

対し、市長の見解は。 

 

１．道路標識、案内板、実線、破線の実

施時期について 

 

１．粗飼料の確保について 

２．牧草を刈り取る機械等の導入につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１.市政運営について 

 

１．ブルーライン整備について 

①現在の取り組みと整備の進捗状況

について 

②次年度以降の方向性、取り組み内

容について 

２．防犯カメラ設置後の近況について 

①防犯カメラ設置の効果について 

②運用実績の分析に伴う今後の方針

（増設、移動）について 

３．佐良浜スポーツセンターの利活用策

について 

①施設の現状と今後の運用計画につ

いて 

４．スポーツ施設の指定管理について 

①スポーツ施設設置の目的について 

②指定管理に移行する市民メリットに

ついて 

③今後、類似施設における指定管理

について 

５．砂川保育所の運営について 

①休園に至った背景と経緯について 

②今後の運営予定（施設整備、こども

園化など）について 

６．公共施設の管理計画について 

①宮古島市公共施設等総合管理計

画の取り扱いについて 

②施設改修や更新を総合的に検討、

判断する手法について 

７．みなとまちづくり計画について 

①補正予算への追加計上予算の理

由について 

②クルーズ船バース供用開始とＣＩＱ

整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問から

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．砂川保育所の存続について 

①砂川保育所の存続について、11 月

29 日に砂川保育所に通う園児の保

護者「学区に子育て・教育環境を残

す会」と 12 月７日に「城辺地区 24

自治会、区長会」からの要請を受け

てどのように考えますか。お伺いし

ます。 

②合併前の城辺町で建てかえ計画さ

れ、平成 19 年度の当初予算に 1 億

3,690 万円認められ、その後、９月

の定例会で同額補正減されていま

す。建てかえ計画を実施せずに補

正減した要因についてお伺いしま

す。 

③宮古島市子ども・子育て会議で、城

辺地域は面積が大きく、４学区が点

在しており、法人保育施設や小規

模保育施設、家庭的保育施設、児

童館等もほとんどない保育環境で

ある状況を把握した上で、会議では

議論し承認したのか。お伺いしま

す。 

④今後、「宮古島市子ども・子育て会

議」では、廃園承認を撤回し、2 団

体からの要請をかんがみ保育所を

建てかえる方向でできないのか。お

伺いします。 

２．東平安名崎の整備について 

①平成 31 年度の東平安名崎公園の整

備計画について 

ア．来年の実施計画や整備に関する

予算等は準備しているのか。お伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問から

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

②東平安名崎公園の整備に関する補

助金について 

ア．沖縄振興公共投資交付金の活

用が考えられるが、来年度の公園

関係の予算を増額して早めに公

園整備事業を進めることはできな

いのか。お伺いします。 

３．国への要請に伴う規制緩和、国家戦

略特区化について 

①農地転用手続きや保安林の指定の

解除などの規制緩和について、そ

の後どのようになっているのか。お

伺いします。 

 

１．海岸管理条例の制定について 

①平成 31 年４月の条例施行に向けて

の進捗状況をお伺いします。 

２．第２次宮古島市観光振興基本計画策

定について 

①宮古島市の観光環境は下地島空

港の開港やクルーズ船専用バース

の供用開始などで大きく変化してい

る。それに伴う基本計画の見直し、

策定の進捗状況をお伺いします。 

 

１．イノシシやクジャクの駆除について 

①城辺地区の比嘉ロードパーク付近

でサトウキビへの被害を受けている

との農家からの苦情があるが、イノ

シシ駆除状況や今後の対策につい

て、また、住民が捕獲することはで

きるのか。お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問から

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

②クジャクの繁殖分布が広範囲になっ

ていると思われるが、調査をしたこと

はあるのか。また、新城自治会の北

側などで野菜などに被害が出てい

る。クジャク駆除についてお伺いし

ます。 

③サトウキビ生産者や畜産者の高齢

化が進む中、農家の後継者不足に

対する政策はあるのか。お伺いしま

す。 

 

１．県道 78 号線、平良城辺線の延長につ

いて 

①郡農協前交差点から中休み給油所

前の野原越交差点あたりまでの延

長について、進展はあるのか。お伺

いします。 

 

１．城辺地区統合中学校（仮称）について 

①９月定例会では３つの部会があり、

その 1 つの施設設備等検討部会で

は学校施設整備計画素案が 11 月

ごろまでに策定するとのことでした。

ぜひとも統合中学校は、生徒が「わ

くわく」した気持ちで登校し、勉強や

スポーツのできる学校をつくることを

期待するとともに、これまでの城辺

地区統合中学校実施計画策定委

員会と、検討部会等の協議内容及

び進捗状況と、今後の計画につい

てお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

１．市道から県道、県道から市道への

格上げ、格下げについて伺う。 

 ①現在伊良部地区において、所管の

予定、構想または申請、協議して

いる道路について伺う。 

 ②通称五ヶ里道路（県道長山港佐良

浜港線）の現状と今後の予定につ

いて伺う。関連して、南スーパー

から渡久山酒造を通る市道の整備

または、長浜多目的施設から佐和

田児童館に向けた通りの早期の実

施についての見解を伺う。 

 ③伊良部大橋を下りて伊良部野球場

や佐和田の浜、白鳥方面へのアク

セス道路の整備を行う予定はない

か。 

 ④伊良部大橋から佐良浜漁港への整

備について伺う。 

 ⑤佐良浜地区の道路整備、特に緊急

時に利用できる道路の整備につい

て伺う。 

 

１．指定管理について伺う。 

 ①選定時のプレゼン内容の拘束につ

いて伺う。 

  ア．事業進行における経営改善、

計画改善のための計画変更は協

議の上の変更は可能か伺う。 

 

１．水の供給方法と管理について伺

う。 

 ①過去３年間の水の供給量の推移に

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．空港行政について 

 

 

 

 

５．県民投票条例について 

 

６．市長の政治姿勢につい

て 

②水の供給を増やすために行ってい

る事業や計画について予算や確保

水量について伺う。 

 ③現在の事業系の施設の給水同意案

件数と予定使用水量を伺う。 

 ④事業系の施設のプール水の排水と

水質確認の現状について伺う。 

 ⑤事業系の施設への供給、排水につ

いて条例の設置について見解を伺

う。 

 ⑥伊良部浄水施設について伺う。 

 

１．駐車場の管理について伺う。 

 ①駐車料の徴収機器で千円札以外の

紙幣が使用できない。両替機もな

いが改善の予定はないか伺う。 

 

１．市長の見解を伺う。 

 

１．産業構造について伺う。 

 ①現在の宮古島の産業構造について

市長の見解を伺う。 

 ②未来の宮古島の産業構造を踏まえ

た産業育成計画について見解を伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．３階ロビーの立入禁止

ロープについて 

 

 

 

２．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民との面会、メディ

アへの取材拒否について 

 

 

１．平良庁舎３階ロビーに立入禁止ロ

ープが張られていますが、どのよう

な理由でロープを張っているのか伺

います。 

  

１．今定例会で総合庁舎本体のみの建

設費が 100 億円を超える見込みであ

ることが明らかになりました。ドー

ム施設でもそうでしたが、当初、市

民や議会に説明した事業費からどん

どん膨らんでいくのが、現在の宮古

島市の特徴です。今後、外構工事や

備品等の購入もでてきますが、トー

タルでの最終的な事業費はどれくら

いを見込んでいるのか伺います。 

  

１．旧千代田ゴルフ場での陸上自衛隊

駐屯地建設が着工１年を迎えるにあ

たり、県紙がインタビューを文書で

依頼したところ、「この件に関して

は受けない」と回答したとのことで

す。取材を受けない理由を教えてく

ださい。 

２．上記県紙によれば「市民の面会要

求に応じない姿勢も目立っている」

との指摘があります。この件に関し

て市長の見解を伺います。 

３．上記県紙によれば、「市長は『基

本的には配備を認めるが、最終的に

受け入れるかは･･････全ての法令を

クリアした段階で判断する』として

いる」が「防衛省は市長の判断なし

に駐屯地の用地取得や建設を着工し

た」ことになり「（市長は）防衛省 

 



 - 43 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

４．県知事選挙について 

 

の動きを黙認」しているとして「市

長の言行不一致の対応ぶりが鮮明に

なった」旨指摘しています。この件

に関して市長の見解を伺います。 

  

１．去る９月に行われた県知事選挙期

間中に、「平良庁舎敷地内での選挙

運動について」とのみだしの文書が

「宮古島市庁舎管理規則」が添付さ

れて、ある知事立候補者の選挙事務

所に届けられました。届けたのは、

選挙管理委員長と事務局長です。 

そこで伺います。 

①この文書には「日付」「文書番

号」「宛先」「差出人」が全く記さ

れていません。これはどういった

位置づけの文書なのでしょうか。 

②文書の内容は、宮古島市庁舎管理

規則の規定に基づいていとのこと

ですが、なぜ、選挙管理委員会

が、投票まであと３日という忙し

い最中に、わざわざ出向いてまで

届ける必要があったのか。そのい

きさつを詳しく教えてください。 

ア．誰が「平良庁舎敷地内での選

挙運動」と判断したのか。 

イ．誰が庁舎管理規則違反である

と判断したのか。 

ウ．誰が選挙管理委員会が対応す

ることを判断したのか。 

エ．この文書を作成したのは誰

か。 

オ．この文書については選挙管理

委員会を開催し確認したのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．県民投票について 

 

 

 

 

 

 

 

６．リサイクルセンター

（プラザ棟）建設工事に

ついて 

 

２．上記文書はその２日後、選挙管理

委員長以下委員の皆さんと事務局長

が選挙事務所を訪れ「庁舎管理は総

務部財政課の担当」として謝罪し、

文書を取り下げました。その後、こ

の庁舎管理違反についての対応はど

うなっているのか伺います。 

３．今回の知事選では第２投票所が

「南小」から「平良保健センター」

に変更になりましたが、市民の中に

は投票所が変更されたことを知らず

に南小を訪れて投票せずに帰った人

もいたそうです。非常に残念なこと

だと思いますが、選挙管理委員会の

周知の方法はどうだったのか伺いま

す。 

 

１．県民投票について市長の見解を伺

います。市長は去る６月定例会で、

県民投票に対する見解を問われ「二

者択一のみの設問は乱暴。普天間飛

行場を今後どうするかの設問も必

要」と答弁しています。今もその見

解に変わりはないですか。 

 

１．リサイクルセンター（プラザ棟）

建設工事契約について今定例会に議

案として提出されています。11 月

30 日付の朝日新聞によれば、千葉

県銚子市の最終処分場工事の一般競

争入札で２業者が全く同じ額とな

り、くじ引きで落札者を決めたとい

う記事が出ていました。記事による

と、議員からは「同額はありえな 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．リサイクルセンターに

ついて 

い」「不自然だ」との声が上がり、

事務組合を構成する匝瑳市の市長は

「数字を聞いて愕然とした」と述べ

たということです。 

①２社同額でも全国紙に取り上げら

れるほど珍しい（朝日新聞による

と「偶然の中の偶然」）事象です

が、宮古島市の今回の応札額が３

社同額となっています。このこと

について市長のご見解を伺いま

す。 

②さらに落札率が３社 100％です。

私ははじめてですが、落札率

100％というのはよくあることで

しょうか。併せて市長のご見解を

伺います。 

 

１．私は去る６月定例会で「日本容器

包装リサイクル協会の発行する『ガ

ラスびん分別収集の手引き』で、パ

ッカー車で収集した場合は瓶の割れ

がふえて色選別ができずに残渣が多

くなること。ストックヤードでショ

ベルローダーを使用すれば床面を削

るなど異物混入が考えられること。

要するにリサイクルできないものが

多くなる」という指摘をし、リサイ

クル率を確認するよう求めました。

そこで伺います。 

①現在どの程度のリサイクル率を見

込んでいますか。 

②リサイクル率は宮古島が目指すリ

サイクル事業に合致しています

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

８．伊良部地区小中一貫校

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．砂川保育所について 

 

１．新聞報道によると、校舎建設工事

の遅れが、８月末現在で 4.1％、９

月末現在で６％、10 月末現在で

７％と拡大している。 

①もし工事が予定より遅れた場合、

どのような影響が想定されるか。 

その場合の対応策は検討している

のか。 

２．先日現場を視察しましたが、校

舎、体育館ともに十分使用できる施

設であると思えました。説明では取

り壊すとのこと。現施設の活用は検

討しませんでしたか。 

 

１．砂川保育所については「平成 19

年度当初予算で１億 3,000 万円余が

計上されましたが、財政状況が厳し

く、新築については先送りにして、

修繕をして今後の状況を判断してい

く」旨の議会答弁があります。つま

り 10 年以上前から建てかえの必要

性を認識していたことになります。

そこで伺います。 

①説明会では「老朽化が著しい」

「コンクリートの剥離や鉄筋の露

出」「漏水」などを説明し廃止の

方針に理解を求めたとのことです

が、その危険性を認識した 10 年

間、市はどのような対応をしてき

たのでしょうか。 

②市は「説明会で出た意見や提案を

持ち帰って再検討する」としてい

ますが、再検討の結果を教えてく

ださい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

10．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．事業の優先順位につい

て 

 

１．観光客の増加に伴い給水量が大幅

にふえたため、水道事業計画を前倒

しで変更する予定だということで

す。伊良部での断水も記憶に新しく

給水量の確保は大丈夫なのか、と市

民も心配しています。その対応策に

ついて伺います。 

２.水道管の老朽化が進み、総延長の

37％が法定耐用年数の 40 年を超え

ているとのことです。 

①現状及びその対策について教えて

ください。 

３.今国会で水道「民営化」法が成立

しました。この民営化に関してはさ

まざまな問題点が指摘されています

が、市長のご見解を伺います。 

 

１．新市建設計画のリーディングプロ

ジェクトとの比較新市建設計画のリ

ーディングプロジェクトである総合

博物館、総合体育館については財政

状況が厳しいとのことで、平成 32

年度以降に先送りするとしながら伊

良部に 19 億円もかけて野球場を建

設します。優先順位が違うと思いま

す、ご認識を伺います。 

２.議会で要望された市民に身近な事

業との比較 

これまで議会でも市民に身近な事

項について質問が出ました。学校の

ブロック塀、体育館の雨漏り、市民

球場のラバーフェンスや壊れたスタ

ンド、普通教室のクーラー設置、東

平安名崎の整備、ごみカレンダー作 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．レンタカーの交通マナ

ーについて 

成、バス停の上屋、入学準備金、雨

漏り対策としての防水塗料、子供た

ちの遠征費･･････、どの質問にも明

確な答弁は聞かれませんでした。特

に学校のブロック塀をフェンスにか

える、ごみカレンダーの作成、体育

館の雨漏り対策としての防水塗料は

多額の費用がかかるから困難と答弁

しています。その一方で、今定例会

で約 11 億円の基金への積み立てが

計上されています。これだけ多額の

黒字要素があるならば、多少なりと

も市民に身近な事業に予算配分がで

きると思います。19 億円の伊良部

野球場建設や約 11 億円の基金積立

などをみると市民の優先順位と市長

の優先順位はかけ離れていると感じ

ます。ご見解を伺います。 

 

１．レンタカーによる交通事故が多発

しています。11 月にはレンタカー

と思われる車両による死亡事故も発

生しています。その対策が急がれる

と考えますが当局のご見解を伺いま

す。 

 



 - 49 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．下地島空港について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．ＣＩＱ体制の説明 

 ①中身（職員数等） 

 ②業務の重要課題 

２．本市が県に対して防疫対策の強化

要請を行ったとマスコミ報道があっ

たが、その時の詳しい内容の説明を

伺いたい。 

３．下地島空港開港による宮古圏域へ

の経済波及効果をどのくらい見積も

っているか。 

４．宮古島の新しい玄関口となるこの

空港から伊良部大橋までの区間の道

路整備を早急に行う必要があると考

えるが、そのような計画はないか。 

５．地元の商工会、観光協会（存在し

ているか？）、ボランティア団体等

を網羅して、植栽、花壇の造成等で

インパクトの強い道づくりができな

いか。 

 

１．伊良部地区小中一貫校について 

 ①工事の進捗率（11 月末現在） 

  １工区 53.3％ 

  ２工区 43.5％ 

  屋内運動場及び武道場 68％ 

  この数字を踏まえた上で、当局の

開校までの見通しを伺いたい。 

 ②事業費について 

  変更増額 

  １工区 874 万 8,000 円 

  ２工区 1,166 万 4,000 円 

  屋内運動場及び武道場 

1,339 万 2,000 円 

  最終事業費総額はいくらか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 ③タイムスケジュールの見直しを検

討する段階に入っているのではな

いか。ソフト面の充実を図るため

にも、もっと余裕をもって、開校

にあたる必要があると考える。 

 ④学習カリキュラムの確立（小中一

貫校のコンセプトの確認）は十分

か。 

 ⑤学校現場を預かる校長や教員の皆

さんが、工期の遅れ等によって相

当なプレッシャーを感じていない

か。 

 

１．砂川保育所について 

 ①当初廃止の方針であったはずだ

が、一転して休園措置という転換

に至った背景とその説明。 

 ②建物の著しい老朽化のため、子供

たちの安全を最優先に考えたこと

は、行政として極めて妥当な判断

だと評価するが、そのことが保護

者に理解されなかったのはなぜ

か。 

 ③園児の保護者らでつくる「学区に

子育て・教育環境を残す会」は休

園措置に対して激しく反発してい

るが、その理由は？ 

 ④耐震調査や建物の老朽化診断はい

つ頃行う予定か。またその期間は

どれぐらいか。 

 ⑤行政として廃園か、または存続か

は難しい判断だと思うが、仮に存

続となった場合、公立の形をとる

可能性はあるか。または公設民営

の形で行くのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

４．水道行政について １．水道水の安定供給について 

 ①観光客の急増に伴うホテルや飲食

施設の増加、また自衛隊配備によ

る水不足を懸念する市民が大幅に

ふえていると感じる。このような

不安や懸念に対する当局の丁寧な

説明を。 

 ②特に急激な水需要が予想される伊

良部地区への水供給体制の説明

を。 

 ③当局はマスコミ報道によると、現

状の水道施設でも観光客 100 万人

規模でも十分対応は可能とコメン

トしているが、その具体的根拠の

説明を。 

 ④水道水供給量の１日当たり、また

年間の最大量を数字で説明を。 



 - 52 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．ＪＴＡドーム利活用に

ついて 

 

５．地域創生について 

 

 

１．空調設備工事の進捗状況について 

２．倒壊の恐れがある学校のブロック

塀について 

３．学校周辺における街灯について 

４．小学生のランドセル登校について 

 

１．リサイクルセンターの業務につい

て 

２．空き家対策について 

 

１．北中学校裏側の道路について 

２．ＪＴＡドームの入り口について 

３．カーブミラーの設置について 

４．学校周辺の押しボタン式信号機に

ついて 

５．バス停の上屋設置について 

 

１．ブラスジャンボリーについて 

２．ｅスポーツについて 

 

１．廃校利活用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．県民投票について 

 

 

 

 

２．クリーンセンターにつ

いて 

 

 

 

 

３．最終処分場について 

 

 

 

 

 

４．盛加越１号線及び同２

号線について 

 

 

５．道路行政について 

１．平成 31 年２月 24 日に行われる

｢辺野古米軍基地建設の賛否を問う｣

県民投票について市長はどう考える

か。 

 

１．市クリーンセンターのごみの量を

測る計量機が 10 月 18 日に故障して

市民のごみ搬入を禁止しているとの

マスコミ報道がありました。説明し

てください。 

 

１．一般廃棄物最終処分場の残り容量

が、平良野田で 34.8％、下地川満

で 19.8％となっている。危機的状

況と思えるが、これからの展望はど

うなっていますか。 

 

１．盛加越１号線及び同２号線の当初

の計画が変更されると聞いています

が、説明してください。 

 

１．マクラム通り南の道路拡幅工事の

進捗状況を説明してください。 

２．県営西仲団地と八千代バスの間の

県道拡幅工事の進捗状況を説明して

ください。 

３．八千代バス西側で発掘調査を行っ

ていますが、詳細を説明してくださ

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

６．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．福祉行政について 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

９．市営住宅環境について 

 

 

 

 

 

10．観光行政について 

 

 

 

11．景観条例について 

１．ハーベスターの使用価格を下げる

べきとの農家の意見が多いが、価格

調整は可能か説明してください。 

２．ハーベスターオペレーターへの不

満、苦情が多いと聞いていますが、

オペレーター技術向上はどのように

行っているか。 

３．ナス科の野菜に寄生するナスミバ

エが発生して毎年増加傾向にあると

の報道がありました。説明してくだ

さい。 

 

１．平成 29 年４月に沖縄県児童相談

所宮古分室を開所してから１年と半

年がたちました。この間の児童相談

所での実績を説明してください。 

 

１．伊良部地区小中一貫校の工事進捗

状況を説明してください。 

 

１．北市営住宅で、車のタイヤをパン

クさせたり車に落書きしたりの嫌が

らせが続いています。市は把握して

いますか。対策は取らないのか。説

明してください。 

 

１．市は砂山ビーチアーチ岩の落石対

策工事を断念したようですけど、断

念の理由の説明をお願いします。 

 

１．宮古島市景観条例の規制が厳し過

ぎるように感じます。規制を緩和す

べきだと思いますが、市の見解を示

してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

12．サシバリンクスについ  

て 

 

 

 

 

13．市民球場老朽化につい  

て 

１．今定例会で、サシバリンクスの指

定管理者が決定します。指定管理期

間中にサシバリンクスを売却するこ

とはできるか。説明をお願いしま

す。 

 

１．旧投球練習場の今後の使用方法に

ついて、説明してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の市政運営につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 下地島空港の利活用計画について 

 ①下地島空港の国内線や国際線就

航、取り組みについて 

２．下地島空港周辺残地の利活用につ

いて 

 ①周辺残地の農業的利用ゾーン（85

ヘクタール）の利活用推進計画に

ついて 

 ②周辺残地の農業的利用ゾーン基盤

整備計画について 

 ③周辺残地の農業的利用ゾーン事業

計画の取り組みが遅れている理由

について 

３．下地島空港の防疫対策について 

 ①国際線が就航する同港の家畜伝染

病や、病害虫対策、取り組みにつ

いて 

４．平良港の防疫対策について 

 ①海外からのクルーズ船や貨物船が

寄港する平良港の防疫対策、取り

組みについて 

５．リサイクルセンター（プラザ棟）

建設について 

 ①リサイクルセンター（プラザ棟）

施設の事業内容、取り組みについ

て 

 ②リサイクルセンター（プラザ棟）

の再生機能や地域活動の支援等で

の効果、ごみの減量化数値目標（あ

れば年度別で）について 

６．エコアイランド推進事業について 

 ①エコアイランド推進事業として本

市が取り組んでいる事業内容につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 ②エコアイランド宮古島、地域おこ

し協力隊について 
７．2020 年東京オリンピックキャン

プ誘致について 
①東京オリンピックキャンプ誘致に

向けた取り組み状況について 
８．ユネスコ無形文化遺産について 
 ①島尻と野原のパーントゥのユネス

コ無形文化遺産登録により、パー

ントゥ行事の継承や保護活動、今

後の取り組みについて 
 ②島尻地区に本年度から地域おこし

協力隊を受け入れているが、パー

ントゥのユネスコ無形文化遺産登

録を受け、地域の魅力を高め発信

する地域協力事業計画について 
 
１．東環状線（平良土建前～下崎入口

先島シャッター前）整備について 
 ①事業概要（計画）と進捗状況につ

いて 
 

 


